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ABSTRAK 

 

FATIMAH AZ ZAHRO : Manajemen Pendayagunaan Sumber Daya Manusia 

dalam Meningkatkan Efektivitas Penyelenggaraan Pendidikan di MTs Salafiyah 

Kota Cirebon. Tesis. Program Studi Manajemen Pendidikan Islam. 

Pascasarjana IAIN Syekh Nurjati Cirebon. 
 

Penelitian ini bertujuan untuk: (1) Mendeskripsikan manajemen 

pendayagunaan sumber daya manusia di MTs Salafiyah Kota Cirebon, (2) 

Menjelaskan faktor pendukung dan faktor penghambat manajemen 

pendayagunaan sumber daya manusia dalam meningkatkan efektivitas 

penyelenggaraan pendidikan di MTs Salafiyah Kota Cirebon, dan (3) 

Membuktikan upaya MTs Salafiyah Kota Cirebon menanggulangi faktor 

penghambat dalam mendayagunakan sumber daya manusia dalam meningkatkan 

efektivitas penyelenggaraan pendidikan.  

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif. Pengumpulan data dilakukan 

melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Subjek penelitian ini yaitu 

kepala madrasah, pendidik, dan tenaga kependidikan di MTs Salafiyah Kota 

Cirebon. Teknik analisis data yang digunakan yaitu model Miles dan Huberman 

yang terdiri atas reduksi data, penyajian data, dan kesimpulan.  

Hasil penelitian didapatkan bahwa secara umum manajemen pendayagunaan 

sumber daya manusia yang dilakukan oleh kepala madrasah sudah baik dalam 

meningkatkan efektivitas penyelenggaraan pendidikan. Namun untuk beberapa 

hal ada yang harus diperbaiki. Hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa: (1) 

pendayagunaan pendidik dan tenaga kependidikan dalam setiap program yang 

terencana sudah baik namun pada prosesnya, perencanaan sumber daya manusia 

belum melibatkan analisis kebutuhan, seleksi tidak menguji kemampuan, tidak 

ada pembagian tugas pokok secara tertulis, dan evaluasi yang belum maksimal 

untuk beberapa bidang, (2) faktor pendukung dalam manajemen pendayagunaan 

sumber daya manusia di MTs Salafiyah Kota Cirebon adalah loyalitas dan 

kekompakan pendidik dan tenaga kependidikan sedangkan faktor penghambatnya 

adalah dana dan keterampilan pendidik berstatus honorer non-sertifikasi, dan (3) 

upaya dari kepala madrasah dalam menangani dana adalah komunikasi dan 

keterbukaan tentang kondisi keuangan dan upaya kepala madrasah dalam 

menangani keterampilan pendidik berstatus honorer non-sertifikasi adalah 

dukungan dan motivasi untuk selalu ikut serta dalam kegiatan pengembagan 

kompetensi. 

Kata kunci: Manajemen, Pendayagunaan Sumber Daya Manusia, 

Penyelenggaraan Pendidikan. 
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ABSTRACT 

 

FATIMAH AZ ZAHRO : Human Resources Utilization Managementin 

Improving the Effectiveness of Organizing Education in MTs Salafiyah Cirebon 

City. Thesis. Concentration Islamic Educational Management. Pascasarjana 

IAIN Syekh Nurjati Cirebon. 

 

This research aims to: (1) Describe the human resources utilization 

management in MTs Salafiyah Cirebon City, (2) Explain the supporting factors 

and inhibiting factors in human resources utilization management in improving 

the effectiveness of organizing education in MTs Salafiyah Cirebon City, and (3) 

Prove MTs Salafiyah Cirebon City’s efforts to overcome the inhibiting factors in 

utilizing human resources in improving the effectiveness of organizing education.  

This research is a qualitative research. Data collection used interview, 

observation, and documentation. The subjects of this research are the madrasa 

principal, educators, and educational staff in MTs Salafiyah Cirebon City. The 

technique of data analysis used Miles and Huberman model consisting of data 

reduction, data presentation, and conclusions.  

The results showed that generally the human resources utilization 

management by the principal was good in increasing the effectiveness of 

organizing education. But for some things there must be fixed. The results of the 

research can be concluded that: (1) utilizing educators and education staff in each 

planned program is good but in the process, human resource planning does not 

involve needs analysis, selection does not test ability, there is no tasks division, 

and evaluation has not been maximized in several sectors, (2) supporting factors 

in the human resources utilization management in MTs Salafiyah Cirebon City are 

loyalty and solidarity of educators and education personnel while the inhibiting 

factors are funding and skills of non-certified honorary educators, and (3) madrasa 

principal’s efforts in handling funds are communication and openness about 

financial conditions and madrasa principal’s efforts in handling the skills of non-

certified honorary educators are support and motivation to always participate in 

competency development activities. 

Keywords: Management, Human Resource Utilization, Organizing Education. 

  



 

viii 

 

ملخص ال
 

إدارة استخدام الموارد البشرية في زيادة فعالية إدارة التعليمفيالمدرسة المتوسطة الإسلامية : فاطمة الزىراء 
 برنامج دراسة إدارة التربية الإسلامية: طروحةالا. ربونشالسلفية مدينة 

 .ربونشمعة الاسلامية الشيخ نور جاتي الجاالدراسات العليا
ف إدارة استخدام الموارد البشرية في المدرسة المتوسطة الإسلامية اصاي. ١ :يهدف ىذا البحث إلى

شرح العوامل الداعمة والعوامل المثبطة في إدارة استخدام الموارد البشرية في . ٢,ربونشالسلفية مدينة 
إثبات جهود . ٣ و. ربونشزيادة فعالية تنفيذ التعليم في المدرسة المتوسطة الإسلامية السلفية مدينة 

ربون للتغلب على العوامل المثبطة في استخدام الموارد شالمدرسة المتوسطة الإسلامية السلفية مدينة 
 .البشرية في زيادة فعالية إدارة التعليم

موضوع ىذا . الملاحظة والتوثيق ويتم جمع البيانات من خلال المقابلات. ىذا البحث ىو البحث النوعي
المعلمين والعاملين في مجال التعليمفي المدرسة المتوسطة الإسلامية السلفية  و البحث ىو مدير المدرسة

 ان الذ(Huberman) ونموذج (Miles)نموذج كتقنية جمع البيانات المستخدمة ىي. ربونشمدينة 
وجدت نتائج الدراسة أن إدارة استخدام .  من الحد من البيانات وعرض البيانات والاستنتاجاتانيتكون

الموارد البشرية التي يقوم بها مدير المدرسة بشكل عام كانت جيدة في زيادة فعالية إدارة التعليمولكن في 
يعد استخدام المعلمين .  ١:وخلصت نتائج الدراسة إلى. بعض الحالات يجب أن يكون ىناك تصحيح

والعاملين في التعليم في كل برنامج مخطط جيدًا ، لكن لكن في ىذه العملية تخطيط الموارد البشرية لا 
لا يوجد تقسيم للمهام الأساسية في  و القدرات فىختيار لا اختبار والايشمل تحليل الاحتياجات

العوامل الداعمة في إدارة استخدام الموارد . ٢, الكتابةوالتقييم الذي لم يتم تعظيمو في عدة مجالات
ولاء وتماسك المعلمين وموظفي التعليم  ىو ربونشالبشرية في المدرسة المتوسطة الإسلامية السلفية مدينة 

 ةجهود رئيس. ٣ و. ن غير معتمدينيموال ومهارات المعلمين الفخريالأفي حين أن العوامل المثبطة ىي 
 في التعامل مع ىاجهود والمدرسة في التعامل مع الأموال ىي التواصل والانفتاح حول الظروف المالية

  ىي الدعم والتحفيز للمشاركة دائمًا في أنشطة تطوير الكفاءاتينفخريالمهارات المعلمين 
 

 .إدارة ، واستخدام الموارد البشرية ، وتنظيم التعليم : الكلمات الرئيسية
 


